

LUNES 24 DE MAYO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Alejandro Luna Ramos, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), dejó en claro que "en México existe una patente y alarmante inequidad respecto al efectivo ejercicio de los derechos político-electorales de las mujeres". Explicó que en esta materia, la desigualdad en el acceso a cargos públicos entre mujeres y hombres es abrumadora. "Nunca ha habido una presidenta en México, peor aún, en 1988 se registró la primer candidatura de una mujer para ese cargo y desde entonces, ninguna aspirante ha quedado dentro de los tres primeros lugares". Luna Ramos habló así al participar en la mesa Género y Poder Judicial del Congreso de Filosofía y Derecho realizado en Girona, España, en donde demandó que los juzgadores electorales realicen acciones efectivas tomando en cuenta el marco jurídico nacional e internacional. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, BENITO OLIVARES)

En los últimos 15 años, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha recibido 28 mil 418 asuntos, de los cuales 28 mil 346, han quedado resueltos. De éstos, la mayor parte corresponden a Juicios para la Protección de los Derechos Político-Electorales de los Ciudadanos, ya que desde 1966 hasta el 19 de mayo pasado, se habían recibido por la Sala Superior 14 mil 842 casos de esta índole y se habían resuelto 14 mil 811. El año pasado fue el de mayor actividad en este tipo de asuntos, ya que se recibieron 3 mil 66 casos. En 2008 fueron 2 mil 935. En segundo lugar, están los Juicios de Revisión Constitucional Electoral, con 5 mil asuntos recibidos en los últimos 15 años, de los cuales quedan por resolverse solamente 22. En tercer lugar están los Recursos de Apelación que han sido mil 404, de los cuales quedan cinco por resolver. (DESDE LA RED. COM, DE LA REDACCIÓN)

Beatriz Zavala Peniche, ex candidata del PAN a la alcaldía de Mérida, Yucatán, anunció que impugnará ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la elección de dicha alcaldía y advirtió que llegará "hasta las últimas consecuencias". En tanto, Ivonne Ortega, gobernadora priísta de esa entidad, reconoció que el triunfo obtenido por su partido en las urnas no le será robado en los tribunales, luego de la impugnación que realizará el panismo de la elección. (EL SOL DE CÓRDOBA.COM, DE LA REDACCIÓN; FORMATO 21, ENRIQUE GUZMÁN GARCÍA; MILENIO DIARIO, P. 30, ÓSCAR RODRÍGUEZ Y MIRIAM CASTILLO)

El panorama de los seis candidatos del PAN, emanados de sus filas para alguno de los 12 comicios estatales de este año, no ha sido fácil. El caso más significativo lo encabeza Martín Orozco Sandoval, candidato panista al gobierno de Aguascalientes, quien tiene graves diferencias con Luis Armando Reynoso Femat, gobernador panista de ese estado, quien no aprobó su designación y no lo apoya para ser su sucesor. La situación llegó a tal magnitud, que Martín Orozco peleó en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la candidatura que le había sido negada por el Instituto Estatal Electoral (IEE) ante la existencia de un proceso legal en su contra debido a las acusaciones de malversación de recursos públicos como alcalde. (EL FINANCIERO, P. 37, MANUEL VELÁZQUEZ)

Pese a las "diferencias", Alberto Amaro Corona, ex diputado federal perredista, se sumó a la campaña de Minerva Hernández Ramos, candidata de la coalición "Transparencia Y Honestidad Por Tlaxcala" (PRD-PT-Convergencia). El ex aspirante a la candidatura dijo que las diferencias se dieron en el proceso de elección. Tras el fallo del Tribunal Electoral, que ratifica la postulación de Hernández Ramos, dijo que decidió unirse al trabajo de la coalición. (EL UNIVERSAL, P. 9, CORRESPONSALÍA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 24 DE MAYO DE 2010

En siete años, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sólo ha recuperado 35 mil 145 millones 478 mil pesos, de los cuales 21 mil 710 millones corresponden a irregularidades cometidas en el manejo del presupuesto público por parte del gobierno federal, y 13 mil 121 millones 180 mil pesos a estados y municipios. Entre las recuperaciones resalta la de 69 millones de pesos de un fideicomiso que los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) constituyeron para su retiro, y que fue considerado irregular y de gran opacidad por el órgano fiscalizador de la Cámara de Diputados. (LA JORNADA, P. 7, ENRIQUE MÉNDEZ)

Géneros de Opinión

El senador perredista Carlos Sotelo dice que ayunará 24 horas en apoyo a los ex trabajadores del SME en huelga de hambre. Ayer se recordó en el PRD, que Sotelo muchas veces tira la sopa antes de llevársela a la boca: hace semanas que dijo que acudiría al Tribunal Electoral para impugnar las alianzas con el PAN. Nunca lo hizo. (EL UNIVERSAL, P. 2, BAJO RESERVA, DE LA REDACCIÓN)

Juan Genaro de la Portilla Narváez, aspirante del PRD a la alcaldía de Altamira, interpuso ante la Sala Regional del TEPJF un juicio, luego de que el IETAM rechazó su participación en los comicios del 4 de julio. El secretario de Elecciones del PRD en Tamaulipas, Juan Antonio Leal Dorial, dio a conocer que el sábado pasado, de la Portilla Narváez interpuso en tiempo y forma el recurso de impugnación al acuerdo CG/030/2010, emitido por el Consejo General del IETAM, en la sesión del 18 de mayo. (EL ECONOMISTA, P. 58, LA GRAN CARPA DE LOS HERMANOS FUENTES)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

El Pacto Nacional por el Acceso a la Justicia se suscribirá hoy con el propósito de consensuar una agenda judicial común que permita intercambiar experiencias, compartir objetivos, unificar políticas y aplicar acciones que hayan dado resultados exitosos en el país. El evento se celebrará en la Antigua Escuela Nacional de Jurisprudencia, está convocado por la Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia y se será encabezado por Guillermo Ortiz Mayagoitia, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) revisará esta semana si son constitucionales y, por tanto válidos, los aseguramientos de bienes que realizan las procuradurías en sus operaciones de combate a la delincuencia, y que son transferidos al gobierno, si nadie las reclama. El análisis de este tema llevará a la Corte a hacer la primera interpretación de una parte crucial de la reforma penal más importante que promovió Felipe Calderón, presidente de México, para combatir al crimen organizado y que se plasmó en el artículo 22 de la Constitución, desde junio de 2008. (EL UNIVERSAL, P. 11, CARLOS AVILÉS)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Implementar el voto electrónico podría tardar al menos 18 años, según la experiencia internacional sobre el tema, recogida en un estudio de la Comisión de Instrumentos Electrónicos de Votación del Instituto Federal Electoral (IFE). El documento destaca que el nivel de analfabetismo y el Producto Interno Bruto (PIB) no resultan determinantes para el éxito o fracaso de esta forma de sufragio. (EXCÉLSIOR, P. 6, AURORA ZEPEDA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2010**

Coordinación de Información y Medios

FUENTE: <http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13>

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 24 DE MAYO DE 2010

El Instituto Federal Electoral (IFE) finalizó la primera fase del estudio sobre el comportamiento de los votantes en los comicios de 2009, al concluir la recabación de los datos de 37 mil casillas, alrededor de 30 por ciento del total instaladas. Será a mediados de junio cuando se ofrezca un primer informe sobre la forma en que votaron los mexicanos por sexo, edad, quiénes optaron por el voto nulo, cómo se ejerció el sufragio para el caso de las coaliciones, entre otros datos relevantes. (LA JORNADA, P. 16, ALONSO URRUTIA)

Ante la resistencia de gobiernos locales y delegados federales del gobierno de Felipe Calderón, presidente de México, a cumplir y respetar la legislación electoral y de acatar el ordenamiento del IFE de suspender la difusión y manipulación de sus programas sociales, consejeros electorales y legisladores federales alertaron que el conjunto de elecciones a realizarse se coloca en grave riesgo debido a un mal uso del padrón electoral y la permanencia de los promocionales. (EL FINANCIERO, P. 38, VÍCTOR CHÁVEZ)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

El cálculo de gastos de campaña creció para todos los candidatos, en algunos casos dramáticamente. Lo anterior puede implicar dos cosas. En primer lugar el uso de Internet en las campañas ha crecido para todos los candidatos, de modo que comparativamente ningún candidato sobresale en los indicadores utilizados. En segundo lugar, el inicio formal de los procesos electorales ha obligado a los aspirantes a centrar esta semana sus batallas en eventos públicos. (EL ECONOMISTA, P.44 Y 45, JOSÉ MERINO)

Manlio Fabio Beltrones y Francisco Rojas Gutiérrez, coordinadores de las bancadas priístas en las cámaras de Senadores y de Diputados, respectivamente, aseguran que no hay divorcio entre ellas. Cada una, dicen, trabaja de acuerdo a su dinámica. Señalan que no hay enfrentamiento entre las fracciones de su partido. Y afirman que la relación entre ellos es cordial, respetuosa y no hay motivo alguno para que se pueda decir que un conflicto entre los dos sea la causa de que no se aprueben o queden congeladas diversas iniciativas consideradas como importantes. (EL UNIVERSAL, P.4, FIDEL SAMANIEGO)

Aunque Felipe Calderón, presidente de México, logró la mayoría en el Consejo Nacional del PAN, entre sus adeptos se registran fracturas debido a que panistas de alto nivel están en busca de sus propias candidaturas. Hasta ahora la conflictividad ha sido el común denominador en los procesos de selección de candidatos ante las disputas por los cargos, las alianzas con otros partidos y la poca aceptación entre el electorado. El partido en el poder llegará a las elecciones locales del 4 de julio, en las que estarán en juego 12 gubernaturas, con divisiones internas que lo ponen en una posición muy difícil de competencia política. (EL FINANCIERO, P.1, Y 36, ANGELLE HERNÁNDEZ)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

El Consejo General del Instituto de Procedimientos Electorales y Participación Ciudadana de Yucatán (Ipepac), concluyó la asignación de las diputaciones plurinominales del estado: otorgó cuatro al PAN, dos al PRI, dos al PRD y otras dos al PVEM, con base en que fueron los partidos que obtuvieron los mayores porcentajes de votación en las elecciones del 16 de mayo. El PAN anunció que impugnará la asignación de dos diputados al PVEM, porque ello permitirá que se sume a la bancada priísta Omar Corzo Olán, candidato común del PRI y el PVEM, quien perdió en el V distrito, pero obtuvo la curul para el Partido Verde bajo la fórmula de representación proporcional. (EL UNIVERSAL, P.9, YAZMÍN RODRÍGUEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 24 DE MAYO DE 2010

De ser hoy las elecciones para el gobierno del estado de Puebla, Javier López Zavala, candidato de la alianza entre el PRI y PVEM, estaría a la cabeza de las preferencias con 21 puntos sobre su más cercano rival, según reveló una encuesta de opinión elaborada por la empresa privada Prospecta Consulting. (EL UNIVERSAL, P.9, DE LA REDACCIÓN Y REFORMA, P.22, PROSPECTA CONSULTING)

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD pidió a sus delegados y candidatos en Aguascalientes y Tlaxcala dar “todo el apoyo” a los aspirantes del PAN a gobernar esos estados. “Es un acto de elemental reciprocidad con la implementación de acciones en nuestro beneficio territorial el impulsar cuantas acciones sean necesarias para coadyuvar al triunfo del PAN en estas demarcaciones geodemográficas”, estableció la dirigencia nacional perredista en sus lineamientos de actuación para delegados y comisionados electorales, los cuales fueron elaborados de cara los próximos comicios en el país. (EXCÉLSIOR, P.1 Y 5, ALEJANDRO SÁNCHEZ)

Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, dijo ayer, a nombre de los gobernadores perredistas, que brindarán apoyo a la campaña electoral del PRD en Zacatecas, para garantizar el triunfo del candidato Antonio Mejía Haro en los comicios del 4 de Julio. (REFORMA, P.18, GERARDO ROMO)

Alicia Ricalde Magaña, candidata panista a la gubernatura de Quintana Roo, rechazó la realización de una encuesta para nombrar al candidato de la coalición anti-PRI en esa entidad, propuesta por el perredista Gregorio Sánchez. “La única encuesta válida es la del pueblo y será el próximo 4 de julio”, aseguró Ricalde, tras anunciar que reiniciará su campaña para abanderar a la coalición PAN, PRD, PT y Convergencia en la entidad. (MILENIO DIARIO, P.30, DE LA REDACCIÓN)

El clima de violencia que vive Chihuahua no tendrá un efecto significativo en la votación durante los comicios del 4 de julio, señaló Fernando Herrera, presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE). Agregó que, según estimaciones, de los 2.5 millones de ciudadanos inscritos en la lista nominal, unos 800 mil, aproximadamente 30 por ciento, no acudirán a votar debido a cambios de domicilio, pérdida de credenciales y migración de las principales ciudades del estado por la inseguridad y otros factores. (LA JORNADA, P.35, MIROSLAVA BREACH)

Las aspirantes al cargo de magistrada del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) serán citadas a entrevistas en orden alfabético ante las comisiones unidas de Procuración y Administración de Justicia y la de Asuntos Político Electorales, quienes tendrán la responsabilidad de designar la terna o la candidata final. (EXCÉLSIOR, P.4, CINTYA CONTRERAS)

El nuevo Código Electoral para el Distrito Federal que elaboran los diputados locales considera reducir el costo de las elecciones locales y hacer más drástica la fiscalización de los recursos públicos que se asignen a los partidos políticos, así lo aseguraron José Larios y David Razú, diputados de la mayoría perredista en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal quienes argumentaron que, frente a una situación de crisis económica que afecta no sólo a la ciudad de México, sino a todo el país, “es ofensivo para la gente que se gaste tanto dinero en campañas”. (LA JORNADA, P.42, RAÚL LLANOS)



LUNES 24 DE MAYO DE 2010

INFORMACIÓN RELEVANTE

Abogados penalistas coincidieron en que la suspensión de las investigaciones sobre el secuestro de Diego Fernández de Cevallos, ex senador panista, es una decisión “indebida e ilegal” del Ministerio Público Federal, institución que está obligada a indagar “de oficio” cualquier caso de plagio. Mientras, César Nava, líder nacional del PAN, consideró que el retiro de la PGR de las investigaciones sobre la desaparición del panista es “lo más sensato ante la petición de la familia”. La familia del ex senador espera que en el transcurso de esta semana se den los primeros contactos de sus captores, una vez que las autoridades suspendieron las investigaciones por su desaparición. (LA JORNADA, P. 10, ALFREDO MÉNDEZ Y REFORMA, P. 6, FERNANDO PANIAGUA)

En un esfuerzo por evitar que la Ley SB1070 entre en vigor, senadores mexicanos inician hoy una gira en el estado de Arizona para reunirse con representantes de organizaciones no gubernamentales, legisladores fronterizos y cónsules. (EL UNIVERSAL, P. 5, ELENA MICHEL)

La Secretaría de la Función Pública (SFP) denunció un presunto fraude por 13 millones de dólares contra Petróleos Mexicanos (Pemex), el cual fue perpetrado por María Karen Miyasaki Hara, subdirectora de una filial de la paraestatal denominada PMI Comercio Internacional, sobre quien ya se interpusieron dos denuncias penales. Salvador Vega, titular de la dependencia, y César Chávez, visitador general de la Procuraduría General de la República (PGR), dieron a conocer que entre agosto y diciembre de 2008 la funcionaria realizó diversas operaciones fraudulentas en la compra-venta de cargamentos de diésel para la filial de Pemex. (MILENIO DIARIO, P. 6. MARIANA OTERO)

Consecuencia de inconformidades por la elección de candidatos, por los resultados electorales, por la escasa coordinación con el gobierno federal y la desinformación respecto a las decisiones de cúpula, el grupo calderonista en el Senado resiente una merma en su poder, aun cuando sigue como el más numeroso en la fracción parlamentaria. (EXCÉLSIOR, P.2, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

INFORMACIÓN INTERNACIONAL

Antanas Mockus, candidato a la presidencia de Colombia, expresó ayer su confianza en convertirse en el primer aspirante de un Partido Verde en el mundo en ser elegido presidente. Mockus exhortó a evitar los excesos de confianza en la campaña electoral y a seguir trabajando por la victoria en las elecciones del 30 de mayo. (EL UNIVERSAL, P. 25, AP)

Luiz Inácio Lula da Silva, presidente de Brasil, inició una ronda de contactos con otros dirigentes mundiales para explorar la posibilidad de encabezar algún organismo internacional como el Banco Mundial o la Organización de las Naciones Unidas (ONU) cuando abandone su cargo, el próximo 1 de enero, aseguró ayer el diario Folha de Sao Paulo. (EL UNIVERSAL, P. 25, EFE)